
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

ATA nº. 228 – Aos quinze dias do mês de julho de dois mil e dezenove, na sede do 

Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS, situado na Rua Artur Machado, n.º 

533 - Casa dos Conselhos, iniciou às 14h30min a plenária Extraordinária do CMAS. 

Justificaram a ausência os conselheiros: Oscarina Abadia Silva, Rosana Beatriz Getulio 

Marçal, Ana Maria Padilha Sbrissa, Eliane da Rocha Atua Leocadio, Julia Graziela F. 

Ferreira, Margareth das Graças Silva Custódio, Erika Graziella Gomes da Silva, Pedro 

Henrique Lucas Costa. Item 1 – Abertura: O Presidente Rony desejou as boas vindas e 

agradeceu a presença de todos, dando início à plenária. Antes dar início, a Secretaria 

Verediana solicitou a inclusão em ponto de pauta o CNEAS e Aumento das despesas da 

Conferência, o que foi aprovado por unanimidade.Item 2 – Informes:MI Controladoria– 

A Conselheira Fabiana procedeu a leitura do parecer da Controladoria, corroborado pela 

Procuradoria do Município, acerca da consulta realizada pela SEDS, sobre a utilização de 

recurso público para pagamento de tarifas bancárias, no qual consta que a obrigação 

legal imposta aos bancos de isentar as Organizações da Sociedade Civil das tarifas 

bancárias é expressa no art. 51 da Lei 13.019/2014 e seu cumprimento independe do 

Município, uma vez que os titulares deste direito são aquelas organizações. Assim, 

entendem que na hipótese de negativa por parte da instituição financeira, devem as 

OSC´s recorrer ao Ministério Público para as intervenções necessárias ou intentar as 

medidas judiciais cabíveis. A Vice Presidente Michele destacou que muitos bancos não 

isentam as instituições automaticamente, devendo os seus representantes solicitarem. 

Reunião Ampliada da XII Conferência de Assistência Social - A secretaria Verediana 

informou que a reunião será dia 31/07/2019, às 09hs. Item 3 – Ponto de Pauta Incluído: 

Valor despesa da conferência: A Secretaria Verediana informou que no valor estimado 

na plenária anterior, não haviam sido inclusos alguns itens, pelo que fora reapresentada a 

planilha de custos, com valor estimado em R$18.440,00 (Dezoito mil, quatrocentos e 

quarenta reais), o que foi aprovado por unanimidade. Sobre o outro item inserido CNEAS 

– Cadastro Nacional de Entidade de Assistência Social, o referido cadastro é realizado 

pelo o órgão gestor,  ou seja, pela secretaria de desenvolvimento social no site do 

Ministério de Desenvolvimento Social e a partir da presente data o Departamento de 

Vigilância Socioassitêncial ficará responsável pela regularização do mesmo. Item 4 – 

Apresentação e Apreciação do Plano de Trabalho / Edital 1/2019 Casa Lares Vida 

Viva: Considerando que o Plano de Trabalho da instituição já fora aprovado na plenária 

do dia 09/07/2019, a conselheira Fabiana apenas informou que a comissão realizou nova 

visita e que a instituição ampliou a sua capacidade de atendimento para 18 crianças, 

quantidade que deverá ser considerada para formalização da parceria. Item 5 – 

Apresentação e Apreciação da portaria sobre a ampliação de vagas da média 

complexidade: A assessora Isabel apresentou nova distribuição das vagas ampliadas 

para os Serviços da Proteção Social Especial de Média Complexidade, decorrentes do 

Edital de Chamamento Público n.º 001/2019, a qual, colocada em votação, foi aprovada 

por unanimidade, conforme tabela abaixo: 

ORGANIZAÇÃO CNPJ VAGAS 

PLEITEADAS 

VAGAS 

APROVADAS 

VAGAS 

AMPLIADAS 

INSTITUTO DE CEGOS DO 25.440.512/0001-08 211 122 161 



BRASIL CENTRAL – ICBC 

ASSOCIAÇÃO DULCE DE 

OLIVEIRA DE 

ASSISTÊNCIA AOS 

SURDOS DE UBERABA 

17.770.900/0001-10 137 122 137 

ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE 

REABILIZAÇÃO E 

ALFABETIZAÇÃO DE 

CRIANÇAS ESPECIAIS 

ABRACE 

06.060.421/0001-94 120 110 120 

Associação de Pais e 

Amigos dos Excepcionais 

de Uberaba – 

APAE/Uberaba 

17.773.376/0001-00 320 75 120 

ASSOCIAÇÃO DOS 

SURDOS DE 

UBERABA/ASU 

20.053.948/0001-12 94 66 86 

ASSOCIAÇÃO DOS 

DEFICIENTES FÍSICOS DE 

UBERABA/ADEFU 

26.040.691/0004-40 120 61 120 

Item 6 – Apresentação e Apreciação dos Pedidos Inscrição: Irmãs Valquíria e 

Caminheiros do Amor: Os conselheiros Michele e Nilton realizaram a vista na instituição 

IRMÃS VALQUÍRIA, pelo que solicitaram a suspensão do pedido de inscrição, para que a 

instituição altere o seu estatuto, adequando os serviços à tipificação da assistência social. 

No que se refere à instituição CAMINHEIROS DO AMOR, os conselheiros não 

conseguiram contato com o representante, não sendo possível a realização da visita. Na 

oportunidade, a assessora Isabel destacou que as instituições tem que atentar para a 

regularização do nome (razão social) e CNAE junto a Receita Federal (CNPJ), solicitando 

o registro deste tópico em ata, para que seja trabalhada a questão com o 

CMAS/SEDS/INSTITUIÇÕES. Verediana e Cláudia ressaltaram que no CMAS encontra-

se inscrito apenas o serviço e não a instituição. Vânia Guaratto e Michele destacaram que 

a maioria das instituições que estão pleiteando o edital da proteção básica não tem no 

estatuto a assistência social. Isabel ponderou que, embora não tenha sido condição para 

formalização, a instituição deverá regularizar o estatuto para manter o convênio, bem 

como aditiva-lo. Cláudia informou que o CMAS está aberto a todas instituições, desde que 

relacionadas à assistência social, pelo que o CMAS realizará monitoramento e análise 

documental de todas as instituições inscritas. Que o plano de ação do Conselho deverá 

ser revisto pela próxima gestão, para incluir tal trabalho. Item 7 – Apresentação e 

Apreciação de Emenda Parlamentar / Deputado Aécio Neves / Valor: R$ 200.000,00: 

A assessora Isabel informou que o valor de R$ 200.000,00 foi destinado para custeio dos 

imóveis locados, sendo pagamento de aluguéis para proteção social básica e especial de 

média e alta complexidade e aquisição de colchões para unidades de acolhimento/abrigos 

de alta complexidade. Colocada em votação, a utilização da Emenda foi aprovada por 

unanimidade. Item 8 – Encerramento: Ao final, após a conclusão da pauta e discussões, 

o Presidente encerrou a plenária extraordinária, agradecendo a presença de todos. Nada 

mais havendo a se tratar, a plenária extraordinária encerrou-se às 15:35min. Esta ata foi 



redigida por mim, Fabiana Gomes Pinheiro – 2ª Secretária do Conselho Municipal de 

Assistência Social, que foi lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Thiago Fernando 

Borges, Rony Marcos Souza Lemes, Wirson Resende da Cruz, Nilton Carlos Resende, 

Francisca Moura Oliveira, Michelle Carvalho Santos, Vânia Helena Guarato, Monica Prata 

dos Santos, Flavia Ribeiro Andrade, Luis Carlos de Freias, Fabiana Gomes Pinheiro, Reni 

Mendes da Silva . 


